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Bilan Moral du Trésorier
Mathias Guillet – La Bourse à Dés (2022-2023)

1 Bilan financier de l’Association

1.1 Chiffres clés à la clôture
Les comptes de l’association ont été contrôlé et validé sans réserves majeures par Matthieu

SAGER. A la date de la clôture comptable :

• Compte Bancaire : + 10 019,70 €

• Caisses espèces : + 359,56 €

• Livret A : + 30,81 €

• Compte Titre : 51,00 €

Cette année l’association a perçu 16 Cotisations, soit un total de 320 € de recette. Cette
année, 4 cotisants ont participé à la cagnotte solidaire. Celle-ci a soutenue 1 cotisant et son solde en
fin d’exercice est de + 12,00 €.

Les 332 € de recette de cotisation suffissent pour payer les frais fixes de l’association qui ont
été de 188,14 € sur l’exercice, répartis comme suit : 

• Frais de fonctionnement : 92,10 €

• Défraiement, déplacement bénévole : 35,80 €

• Buffets / événements spéciaux, durant les permanences : 60,24 €

Cette année l’association a réalisé beaucoup de dépenses d’investissements : 

• 441,86 € : dans du matériel pour la buvette d’Ultavia et pour la buvette des permanences
JDR1, notamment une machine à croque monsieur, 2 cafetières, une bouilloire, et beaucoup
de matériel de rangement ;

• 250 € : refonte du logo de l’association.

Ces investissements, parfois attendus depuis longtemps ont été financés pour deux tiers par
le budget d’Ultavia 8, notamment grâce aux très bonnes ventes de la buvette du festival. Enfin le
reste des ces dépenses a été financé par les recettes de la prestation huit-clos « Casino Royale » et
par les recettes de la buvette JDR.

1 Jeux de rôle

1 / 4



Mathias GUILLET Bilan Moral Trésorier – exercice 2022-2023 14/08/2023

L’importante  liquidité  disponible  est  a  relativiser  car  les  dépenses  pour  Ultavia  9  vont
démarrer dés ce mois-ci, et les subventions sont déjà arrivées. La sommes des dettes et des dépenses
en attentes est de 6516,26 €. Les dettes sont principalement les factures sécurité U62, U7 et U8, qui
sont en retard de réception.

1.2 Activités du trésorier
Cette année un effort important a été déployer afin de solidifier les finances de l’association.

Ce travail s’est axé sur les points suivants :

• Règlement de éléments financiers (facture, défraiement, etc) sous 45 jours maximum, sous
30 jours pour la majorité ;

• Amélioration du suivis des cotisations et mise en place du récépissé de cotisation ;

• Amélioration de la traçabilité comptable des espèces ;

• Mise en place d’un tableau de comptage et de suivis des 2 caisses de l’association ;

• Ré-organisation des 2 caisses espèces pour la buvette JDR, avec comptage régulier ;

• Mise en place d’un livret de suivi de la buvette JDR et de sa caisse ;

• Bilan financier des ventes et coûts de revient de la buvette Ultavia 8 ;

• Identification des fonds propres de l’association estimés à 1512,56 € (Bancaire et espèces
confondue) ; 

• Création du kit de communication avec Hadrien, le président ;

• Gros rangement et ré-aménagement du local avec le reste du bureau ;

• Création  d’un tableau  de  comptabilité  afin  de  répondre  à  la  nouvelle  norme comptable
(Chantier initié mais loin d’être terminé).

La création de la buvette JDR a générer beaucoup d’opérations monétaires3. Cela a générer
une charge de travail importante et régulière au poste de trésorier.

1.3 Conclusion
L’association  est  en  bonne  santé  sur  le  plan  financier  et  les  frais  fixes  sont  très  bas.

L’association doit veiller à conserver les liquidités nécessaires pour régler ses dettes, ce qui est le
cas à la fin de cet exercice. 

2 U6 : Ultavia 6 ; U7 : Ultavia 7 ; U8 : Ultavia 8
3 Une cinquantaine d’opération pour seulement la moutier de l’année.
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La prochaine équipe de trésorerie devra réviser à la baisse le budget d’Ultavia 9 suite au
récent rejet de la subvention de la Région. Enfin il faudra certainement mettre à jour la méthode de
comptabilité afin de répondre à la nouvelle norme comptable associative4. 

2 Bilan moral

2.1 Bilan sur les activités
Le Festival d’Ultavia 8 a été un succès, malgré les contraintes encore présentent au niveau

du COVID et les difficultés avec le spectacle du samedi. Le bureau a maintenu des tarifs très bas à
la buvette afin que toutes et tous puissent profiter au maximum du week-end et des animations
gratuites proposer par nos bénévoles, partenaires associatifs et intervenants. Malgré un nombre de
bénévoles peu nombreux, et l’absence pour maladie du trésorier durant une bonne partie du week-
end, le bureau et les bénévoles ont tenu la barre. Je salue encore une fois les efforts de Marina,
Angélique,  Saule  et  Hadrien  pour  avoir  gérer  la  caisse  en  mon  absence.  Le  bureau  et  le  CA
travaillent déjà depuis plusieurs mois sur l’édition 9 du Festival. Chaque année l’équipe a eu à cœur
de proposer un festival toujours plus accessibles et agréable. Avec votre aide nous renouvelleront
cet exploit.

Après la disparation de la buvette de l’AERUD, il y a 3 ans, le Bureau avait émis comme
projet d’ouvrir une buvette interne à l’association durant les permanences JDR du lundi soir. Grâce
au effort de tous et à la participation des membres du CA, nous avons mis en place cette buvette en
début d’année 2023. Cette buvette semble apprécier des membres et nous veillons à proposer des
tarifs accessibles. Du point de vu financier, la buvette JDR tourne bien, nous avons même du mal à
éviter  les  ruptures  de  stock.  Malgré  nos  faibles  marges,  la  buvette  JDR s’est  autofinancée  et
actuellement  positive  de 88,62 €.  Les  recettes  de  la  buvette  JDR permettent  à  l’association  de
diversifier ses ressources afin de payer les frais fixes, proposer des buffets lors des permanences
spéciales (Halloween, chandeleur,…) ou encore investir dans la ludothèque. La réalisation de ce
projet a générer beaucoup de travail au Bureau.

Cette année encore l’association a été présente et a animé à de nombreuses reprises : 

• Chaques semaines dans les locaux de la résidence Descartes ;

• Une dizaine de soirée jeux de société à la Maison des étudiants ;

• Une dizaine d’animation externe dans les événements/festival de nos partenaires associatifs ;

• Deux animations à l’Hôpital des enfants du CHU de Poitiers ;

• Une création et animation d’un huit-clos « Casino Royale » ;

4 Cette nouvelle révision de la norme est de plus en plus demandée par les institutions publiques pour attribuer des 
subventions.
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Je n’ai pas participé à tous ces événements, mais soit en tant qu’animateurs, soit en tant que
trésorier, j’ai œuvré à la bonne réalisation de nombre d’entre eux.

2.2 Bilan sur l’équipe de Bureau et du CA
Cette année n’a pas été simple, dés le début d’année nous avons eu a gérer des problèmes de

manque de respect de la part d’un joueur régulier à nos permanences, ainsi que moult péripéties lors
d’Ultavia.  Le Bureau c’était  renouvelé à plus de 50 % (avec 2 nouveaux membres).  Malgré ce
baptême du feu l’équipe a tenu bon et les tâches se sont mieux répartis entre les membres que par le
passé. C’est encourageant de constater que la synergie de l’équipe a aussi bien fonctionné. Je garde
en mémoire l’animation du huit clos Casino Royale qui en ait la preuve. Certain fait d’armes de
l’équipe sont a souligné : l’implication exceptionnelle de Marina sur la création du huit clos et sur
sont suivi des sujets associatifs, l’activité et la régularité de travail du communication d’Angélique,
la  présence  quasi-systématique  d’Hadrien  aux  activités  de  l’Association  malgré  les  tempêtes,
l’emploie du temps plein et craquer et les réunions de la dynamique jeux.

Cependant 4 paires de bras ce n’est pas suffisant pour faire tournée cette association. Nous
avons  pu  compté  sur  les  membres  du  CA,  je  pense  notamment  à  Saule  et  Benjamin  que  j’ai
beaucoup vue sur le terrain. Je remercie Saule pour son travail en tant que responsable accessibilité,
j’espère qu’il continuera a conseiller le prochain Bureau.

L’Association a été énormément sollicitée cette année, et  même si nous avions plusieurs
bénévoles,  c’est  très  souvent  les  membres  du  Bureau  qui  doivent  honorer  les  animations.  Les
emplois  du  temps  personnel  et  professionnel  de  chacun était  très  chargé,  il  est  primordiale  de
renforcer le nombres de bénévoles. Dans le cas contraire, l’association devra réduire les activités
ainsi que ses engagements sur le terrain.

3 Conclusion
Cette année associative a été enrichissante et je suis très content de l’avoir partagée avec

vous. Nous avons relevé plusieurs difficultés et je sais que l’équipe actuelle a encore plein de projet
à réaliser. Mon bilan est positif et j’ai l’envie de continuer à faire vivre l’association avec cette
équipe. Cependant, je ne me représenterai pas pour un autre mandat de Trésorier, et je vais devoir
fortement réduire mon implication dans l’association pour l’année prochaine, pour prendre soin de
ma santé. 
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